
ACTA no. 2

Reunidos en la sala de Cabildos del Palacio Municipal en la ciudad Puerto de Roatan,

Departamento de lslas de la Bahfa, para celebrar previa convocatoria sesi6n Extra

ordinaria de la Honorable Corporacion Municipal, cuando son las nueve 09:00 A.M. de

la mafiana del dia Jueves 21 de Enero del dos mil diez y seis contando con la
presencia del Honorable Alcalde Municipal : Dorn Andy Ebanks, la Vice Alcalde
Emily Flowers y los Honorables Regidores: Marla Asunci6n Torres, Marcos Angel
Nelson G, Elsa Maria G6mez Circamo, Sergio Romero Benitez f, Marco Tulio
Romero, Jos6 Yovany Suazo Palomo, Rosalia Ondina Brooks Hill, y David
Anderson Bodden, El comisionado Municipal Delvin Merino la Seffora Secretaria
Municipal, Janice Johnson, quien da fe del desarrollo de la siguiente Agenda: 1.

Comprobacion del Quorum. 2. Oraci6n. 3. AMHON (Plan de Arbitrios) Punto cuatro
Gierre de sesi6n. Una vez comprobado el Quorum se le cedi6 la palabra a la a
asesora Legal de la AMHON quien manifiesta que el Plan de arbitrios es una Ley de
Municipalidades y recomienda que se debe de respetar lo que est6 establecido en la
Ley de Municipalidades porque es lo que enmarca todo lo que son tasas tributos que la
Municipalidad adquiere para el desarrollo de su poblaci6n y recomienda que todo lo
que se apruebe debe de ir enmarcado en la Ley de Municipalidades y que todo debe
ser debidamente consensuado y estar conscientes que debe de estar apegado a la
Ley y que ellos como AMHON recomienda dar una revisi6n al Plan de Arbitrios y que
si hay alguna disposici6n que afecte a la comunidad puede ser rectificada en una

sesion de Corporacion nosotros como AMHON emitimos una opini6n legal que le
dimos a cada miembro de esta Corporacion Municipal en donde se recomienda
se proceda a dar una revisi6n al Plan de Arbitrio y si hay alguna disposici6n que
afecte a la comunidad pueden rectificarla en otra sesi6n de Corporacion . El
seftor Alcalde manifiesta que con respecto al Plan de Arbitrios la Corporacion
Municipal ha estado revisando, consultado a su propio departamento Legal, para
verificar de que estamos dentro del marco legal y que se han hecho observaciones y
que hacer tres dias viajaron a la ciudad de Tegucigalpa para poder visitar a la AMHON
y asimismo a la secretaria de Gobernaci6n Justicia y Descentralizaci6n y que visitaron
varias dependencias del Gobierno logrando hacer una conferencia de prensa para
comunicar un mensaje de correcci6n con respecto a un cobro de cincuenta centavos
de incremento al canon la tasa al turismo por crucerista en el puerto de Roatdn, )[._glg3.
se le comunica a la Poblaci6n de manera tacita de que el incremento no era de
dos d6lares como se maneiaba de una manera erronea v mal encaminada
politicamente v que actualmente se cobra un d6lar con cincuenta centavos v la
Corporacion Municipal solicitaba un incremento de 50 centavos para redondear
o aiustar el valor de dos d6lares,- La Corporacion en Pleno valido lo expresado por
el sehor Alcalde, El sefior Alcalde dice que no fue como en los medios tergiversaron
el mensaje diciendo que est6bamos cobrando 2 d6lares de incremento. Y que eran 50
centavos que se iban a destinar a la educacion superior. Continua expresando elsefror
Alcalde que como una administraci6n y como un Gobierno no dictador si no que
conciliador vamos a dejar sin efecto la solicitud de los cincuenta 50 centavos de d6lar
en vista de que se convirti6 en un maremoto politico. Se aprob6 v se Ratific6 por el
Alcalde v todos los reqidores presentes declarar Emerqencia el Hospital de
Roat4n. asi como Aprobar v Ratificar la cantidad de UN MILLON Y MEDIO DE
LEMPIRAS PARA LA COMPRA DEL AUTO CLAVE DEL HOSPITAL ROATAN, EI
regidor David expresa que lo de los cincuenta centavos era con el prop6sito de poder



aportar a cada joven de Roatdn que desee ir a la universidad pero por cuestiones

mezquinas tergiversaron la idea, La loto ya manifest6 de que nos va asistir con su

responsabilidad social.- Estando presentes los representantes de los casinos el sefror

Alcalde les manifiesta cu6les son sus intenciones ya que queremos llegar al punto de

desestimar ese cobro por permiso de operaci6n que habiamos establecido en sesi6n

de Corporacion a la Loto y tambi6n a los casinos pero queremos algo a cambio, no

para nosotros. El Abog Melvin Rosales dice que quiere escuchar el parecer de

ustedes, y manifiesta que se pueden unir con los proyectos de becas ponernos de

acuerdo y reunirnos. El regidor Marcos Nelson mociona que en beneficio de la

poblaci6n solicita que seamos flexibles y actuemos en beneficio de la poblaci6n, el

regidor Sergio pregunta que si se van hacer algunas enmiendas o queda como el del

afro dos mil quince el plan de arbitrios. El regidor David Bodden secunda lo

manifestado por el regidor Marcos Nelson.- En aras del lnter6s superior que es (LA

POBLAC|ON) SE APROBO Y SE RATIFICO por el Alcalde v todos los Residores
presentes Desestimar los cambios efectuados al Plan de Arbitrios
correspondientes al afto dos mi! diecis6ig. mismo que quedo sin valor v efecto.
quedando viqente el Plan de Arbitrios correspondiente al afio dos mil quince. El

regidor David Bodden manifiesta que quiere presentar una moci6n misma que

consiste en que se cree un fondo estudiantil de educacion superior de empresas

socialmente responsable de lslas de la Bahfa, y que se hable con todas las empresas
y tambi6n nosotros como Municipalidad aportemos a ese fondo, y solicita el apoyo de la
Corporacion en la creaci6n del fondo especial para el fondo estudiantil para educar a

los j6venes a nivel Superior. Aprobada la Moci6n hecha por el regidor David Bodden
y tambi6n la Comisi6n. La vicealcaldesa expresa que hay que ver la forma de c6mo

conseguir m6s becas. La regidora Elsa expresa que hablo con la encargada de control

tributario Marcia Ebanks, y le pregunto que si los Bancos ya habian venido a pagar y
que le respondi6 que solamente BANCO OCCIDENTE Y BANCO ATLANTIDA, y

sugiere de que en vista de que esos dos bancos ya pagaron que hay que buscar la

forma de hacerles un cr6dito.fiscal.- lnforme Trimestral presentado por el Auditor
Municipal correspondiente del primero de Julio al 30 de Septiembre2OlS, ingresos
del periodo L 31,097.749,32 monto ejecutado 141,802.692.61 inversi6n 25,231.069.43
60.35% funcionamiento 16,571.623.{8 39. 65 % total 4'1802.692.61. E! departamento
de Contabilidad informa a'la corporaci6n de que ya se cerrb el dos mil.quince y que se
estd Aprobando el lnforme trimestral dos mil quince'(2015) adem6s informa que ya

se empez6 a sacar el cheque en llnea correspondiente al aflo 2016.-Se Aprob6 v se
Ratific6 por el Alcalde v todos los Regidores presentes el cuarto trimestre
correspondiente al aifro dos mil quince.- La licenciada CARMEN SALMERON
procedi6 a informar a la Corporacion Municipal las Modificaciones (Presupuestarias o
traspaso entre renglones ) los que a continuaci6n se detallan traspaso del 5 de
octubre-del 2015 se hizo la deduccion de beneficios y compensaciones varias por
una cantidad de doscientos cincuenta mil para hacer la ampliaci6n a cumplimiento y
vacaciones por cinco mil lempiras mantenimiento de reparaci6n y equipo de oficina
con cien mii lempiras y otros servicios t6cnicos profesionales con 145,ooo
disminuci6n de ferreteria del pueblo con 500,000 para ampliar a subsidios varios de
educaci6n quinientos mil en la adquisici6n de vehfculos municipales se disminuy6
con trgscientos mil lempiras se hizola ampliaci6n para la reparaci6n de la UNAM de
veinte rnil lempiras la remodelacion de la planta con doscientos mil lempiras y la
reparaci6n del drenaje Town Center con ochenta mil lempiras, El tres de noviembre
se hizo la ampliaci6n para la construcci6n de un muro de concreto en la calle de acceso
del barrio los fuertes con una cantidad de ciento cuarenta y tres mil quinientos para
el mantenimiento:de calle de la colonia Bodden con cincuenta mil lempiras publicidad
y propaganda noventa mil lempiras otros servicios t6cnicos y profesionales
doscientos mil lempiras para jornales doscientos cincuenta mil, subsidios varios
de educaci6n de maestros un mill6n veintid6s mil sistema de drenaje de la calle de
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loma linda a Spanistwon doscientos treinta mil y adquisici6n de equipo nuevo de
oficina sesenta mil lempiras se hizo la deducci6n de un mill6n quinientos cinco mil
quinientos, en fecha nueve de noviembre se hizo la deducci6n de la cuenta de llantas
y neum6ticos de cien mil para ampliar el mantenimiento y reparacion de maquinaria
con setenta mil lempiras alimentos y bebidas de treinta mil se disminuyo de
beneficio y compensaci6n ciento treinta mil se le hizo la ampliaci6n a sueldos y

salarios de participaci6n ciudadana con la cantidad de ciento treinta mil lempiras se
disminuyo del renglon de la adquisici6n de vehlculos la cantidad de setecientos mil
este se hizo a la ampliaci6n de prueba de sistema constructivo de carretera con
veinticinco mil quinientos setenta punto 60 para la canchita de French Harbour
273,669.30 y el adoquinado en frente del Town Center 230,000.00 subsidios de
educacion con {60,690.10, El nueve de noviembre se disminuy6 de la cuenta sueldos
y salarios de administraci6n superior diez mil lempiras para ampliar los sueldos y
salarios de gerencia , El quince de diciembre se hizo la ampliaci6n para los renglones
de alimentos y bebidas de 122,000.00 para vi6ticos nacionales y otros gastos de viaje
nueve mil seiscientos alquileres y edificios de locales diecinueve mil lempiras, otros
servicios t6cnicos profesionales 391,000.00 repuestos y accesorios plSsticos sesenta
y un mil quinientos para elementos de limpieza sesenta mil lempiras se disminuy6
de los servicios de protocolo se hizo la disminuci6n de ochocientos mil lempiras de
prendas de vestir y calzado se disminuyo noventa mil de papel de escritorio y carton
cien mil lempiras de llantas y neum6ticos ochenta mil lempiras y de combustible
ochocientos sesenta y tres mil ochocientos del 15 de diciembre se hizo la
reparaci6n se hizo la ampliaci6n para la reparacifin de la cancha de French Harbour
de 136,824.25 reparaci6n de cercos de la escuela modelo de Sandy Bay doscientos
mil para el sistema de drenaje de loma linda quince mil lempiras y para subsidios
patronatos, iglesias entre otros quince mil seiscientos para subsidio de educaci6n se
trabaj6 con el fondo 12 fondos de transferencias se hicieron los traspasos subsidios
de maestros 292,00000 de este se hizo la disminucion de la constrqcci6n del ceroo
perimetral de plan grande se disminuyo 15,600.00 . y de la reparacion de la calle de
lsla Bonita se disminuyo 643,824.65 el 16 de diciembre de la cuenta de elementos de
limpieza se hizo la ampliacion de cien lempiras para sueldos y salarios 102,480 para
sueldos y salarios del departamento Municipal de Justicia 173,764 00 sueldos y
salarios de gerencias 60,748.00 se hizo la disminqci6n de 0tiles de escritorios de
oficina de ensefranza sesenta mil comisiones y gastos bancarios y tesoreria municipal
190,000.00 de alquileres de terreno 80,000 y de alquileres de maquinaria y equipo
7,062,00 16 de diciembre se hizo la ampliqci6n para aguinaldos de d6cimo y cuarto
mes de 610,684.27 disminuci6n de pago de ene.rgla el6ctrica dos millones disminuci6n
de aguinaldo de decimo y cuarto mes de la administraci6n strperior para ampliar al
aguinaldo de decimo y cuarto mes al desarrollo y protecci6n ambiental traspaso que
se dieron de octubre a diciembre en todos los renglones y manifiesta que con la
metodologia de sami se tienen disponible del afro pasado 13,550,999.70 mismos que
se necesitan ampliar para que vayan en tiempo y forma pero que hay casi 5,711,113.32
millones de deuda del afro anterior pero que para ser disposici6n de esos 13 millones
se necesita saber en que ustedes nos van ampliar se tom6 en consideraci6n los
proyectos que no habian sido aprobados por falta de presupuesto sd trae el que es las
mejoras al estadio Julio Galindo de Coxen Hole con UN MILLON QUINIENT@S MIL la

sefralizaci6n vial de calle secundaria t0mulos y rotulaci6fi en-la'corhijnidbd ilb,Monte
placentero , French Harbour Coxen Hole West End Sandy Bay con una cantidad de
ochocientos cincuenta mil lempiras , la construcci6n de cercos de cementerio en la

comunidad de Plan Grande Flowers Bay Coxen Hole seiscientos mil lempiras Ia

construcci6n de aceras de Coxen Hole desde villares arco iris hasta la cuesta del mono
por una cantidad de ochocientos cincuenta mi! lempiras mil construcci6n de sillas
para el gabinete de la Alcaldia con un presupuesto de ciento treinta mil setecientos
veinticinco mantenimiento de calle del casco urbano con UN MILLON se estd
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tomando en consideracion para lo que son los pagos de las planillas de las personas

de Salubridad lo del gabinete pasa para la construcci6n del edificio para el alquiler de
vehiculo de uso municipal *pago de renta de vehiculo) quinientos mil lempiras,
para publicidad quince mil, construcci6n de parqueo plaza ilustre ciudadano,
65,000.00 mantenimientos de activos municipales ciento cincuenta mil lempiras, pagos

de facturas pendientes para proyectos de la empresa vialsa 70,870.00 pago pendiente

de multiservicios palmera 88,898.90 subsidio y educaci6n UN MILLON VIATICOS al

exterior quinientos mil lempiras para viSticos fuera del pals alimentos y bebidas
ciento nueve mil cien para la compra de combustible entre diesel y gasolina

trescientos mil para cada uno seria seiscientos mil para el subsidio de la salud UN
MILLON adicional construcci6n de pisos de viviendas que se dividen en cuatro
comunidades doscientos cincuenta mil a cada uno y para el de techo igual

doscientos cincuenta mil lempiras , para el canal televisivo 406,878.61 para ayudas
sociales quinientos mil lempiras para ciudad ciudadana quinientos mil lempiras
para patronatos e iglesias UN MILLON para basureros para dep6sitos del
departamento de salubridad sesenta 64,138.72 con eso se cuadra los 13,550,999.70
para Ia ampliaci6n del primer afro.- La Corporacion por Unanimidad de Votos
APROBO LAS MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS CORRESPONDIENTES AL
lV TRIMESTRE DEL 2015.- No Habiendo m5s que tratar el sefror Alcalde Municipal
dice. Se cierra la sesi6n siendo las 01: 00 p.m. minutos de la tarde , procediendo la

lnfrascrita Secretaria Municipal a redactar la presente acta para que contiene una
relaci6n precisa en todo lo acontecido y resuelto, con el compromiso de entregar a

cada miembro de la Corporacion Municipal una copia de la acta para su conocimiento,
para posible aclaraciones o enmiendas que se permitan pedir y que ser5n incluidas
como notas adicionales la presente acta, la cual fue ratificada en el acto y
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